
INSTITUTO HUILENSE DE CULTURA

BOLETIN DE PRENSA

BOLETIN No. 133 - COMUNICADOR SOCIAL: ALFREDO ANDRADE SANCHEZ - ABRIL 8 DE 1996.

En el Instituto Huilense de Cultura

CULMINO PRIMERA FASE DE ATENCION A DAMNIFICADOS DEL RIO PAEZ

Por Alfredo Andrade Sánchez.

Un positivo balance presentó el Instituto Huilense de Cultura, por su trabajo de capacitación y asesoría en materia artesanal a los damnificados por la avalancha del Río Páez.

Las acciones que fueron desarrolladas en convenio con Artesanías de Colombia y el Servicio Nacional de Aprendizaje, SENA dieron como resultado la capacitación de 289 personas de las comunidades de la Reforma y Nueva Tálaga en el Corregimiento de Belén, Area Urbana de La Plata, Corregimiento de Río Negro y Area Urbana de Iquira.

El trabajo se ha desarrollado en dos etapas, la primera consistió en la organización de grupos productivos y la presentación del proyecto e instituciones participantes. De igual forma se establecieron los lugares de trabajo y se identificaron los oficios artesanales que podían desarrollar. La segunda etapa consistió en la extracción y procesamiento de las materias primas, donde se incluyeron las técnicas básicas y el diagnóstico de la tradición textil de las comunidades indígenas, así mismo se realizó un estudio sobre el posible mercadeo de sus productos.

Igualmente se inició la tercera etapa de atención que se refiere al fortalecimiento del aprendizaje del oficio artesanal y mejoramiento de los productos existentes. Se ha iniciado la adquisición de materias primas, equipos, herramientas y la dotación de los espacios definidos como talleres.

Según el Coordinador del Proyecto Artesanal del Huila, Arleín Charry Velásquez del Instituto Huilense de Cultura, para el desarrollo de las actividades, hasta el momento, se han destinado 47 millones de pesos.

Una vez capacitados los artesanos, se iniciará la etapa correspondiente a las giras educativas y promoción de sus productos en Neiva y Bogotá. Por tal motivo a partir del 20 de junio se realizará una muestra artesanal en el bloque cultural de la Gobernación del Huila, con la participación de 10 personas que representarán los cinco grupos productivos que forman parte de la comunidad damnificada por la avalancha de Río Páez en los departamentos del Cauca y el Huila.

Posteriormente la Fundación para el Desarrollo Integral del Huila capacitará a estos grupos productivos en aspectos administrativos y empresariales con el fin de posicionar el producto artesanal a nivel nacional y cualificar a los futuros microempresarios indígenas del Huila.